

DON OTILIO ULATE ESTA DISPUESTO A LLEVARLE A DON RICARDO LAS VALIJAS

ESTA TARDE REGRESA DE "TOBOGA BAR" EL TIRANO DE DON LEON CORTES

A esa hora se cierran los establecimientos de comercio, las gentes deben ir a saludarlo a la calle de la Sabana, y los gatos escolderse

Hoy llega el tirano, el dictador, el verdugo, el déspota, el que manda la parada en esta aldea. Ya lo saben los Volio, las Fournier, los Sotela y los Pacheco Tinoco para que se vayan poniendo bien con Dios. De mañana en adelante no saldrá un gato a la calle. (Esto de gatos es sentido ideológico figurado. Ahora que llegó el tirano no es chiche jalarle el rabo al miao...)

Y a todo esto, por qué le inventaron a don León eso de que a los gatitos les hacía una operacioncita que los dejaba cieguitos? Qué lástima que no le inventaran que le sacaba las tripas a los radios para que más de un condena lo vecino, dueño de un chunche asmático, lo callara al anuncio de que allí viene don León!

De mañana en adelante comienza el desfile de hombres, mujeres y vejestrinos donde el tirano. Y no hay mecha, los Cortés están arriba y no se puede jugar con el santo.

(PASA a la Pág. 5, Col.

El pago de la deuda pareciera ser un arponazo Bechista contra don León

Don Ricardo Jiménez y don Otilio Ulate, se odian desde que estaban en la escuela. El viejo, que en aquella época pre-histórica era más desarrolladito que don Otilio, lo tenía de trompo de fiques: le pegaba tolu en el pelo, le ponía apodos y más de una vez le daba su coscorrón. A la vez el otro lo ponía en mal con las maestras y a veces, cuando llevaba atolillo a la clase, el clásico atolillo de parte aseada, lo escupía para que don Ricardo no le pidiera. Y claro, con semejante vacuna el viejo no iba a arriesgar la vida.

Los años han pasado y el lio ha seguido. Don Ricardo, cuando habla de Ulate, dice con segunda: —Cómo se llama ese del Diario de Costa Rica, ese que en Alajuela vendía atolillo por las calles diciendo que era de parte aseada? Atilio, Otilio o Cecilio? Y con tales antecedentes vino el asunto de la deuda que tanta bulla ha metido y don Ricardo nos amenazó con que se iba. Ulate, que le conoce la renquera al viejo, le salió al paso diciéndole que con mucho gusto le llevaba la valija. Mientras tanto en el fondo don León observó en silencio y se dio cuenta (sin decir media palabra, del arponazo que le han tirado nada menos que sus amigos del congreso. Y nadie sabe si allá en sus adentros no le hará gracia la idea de la llegada de don Julio. A la vez nadie sabe si el tirano estará diciendo entre oientes:

- Cacayo Castro, a Washington? Frio, frio, frio...
- Vargas Coto, a la Secretaría Particular? Frio, frio, frio...
- Virgilio Chaverri, a Londres? Frio, frio, frio...
- Pagar el millón de colones al día siguiente de llegar al Poder? Uf. Qué calor!

(PASA a la Pág. 8



Grupo de pilones que aprovecha de la linda el veraneo

El licenciado don Miguel Breves utierrez, alcalde segundo de esta ciudad y quien todos los años aprovechando las vacaciones, se da tamañas estiraditas por el Gua-

nacaste donde baila punto, cumbia y tamborito.

Don Eduardo Garnier, profesor de cultura física y uno de los impulsadores de la carrera de Ma-

ratón a Puntarenas. Más de un bechista le ha pedido, en privado, que lo enseñe a correr...

Don Juan Fernández Morúa, director de una escuela de comer-

cio en donde se enseña mucho. (Basta ver las hermosas formas de este pilón!

El doctor Pinto, especialista en huesos sin tener vela en el en-

tierro de la política. Nosotros lo estimamos mucho; el día menos pensado le vamos a pedir que nos solde las costillas.

Yayo Zamora, Secretario del Liceo desde que don Cleto era alumno. (Con ese cuerpecillo tan airoso se expone a que por una calle oscura le falten al respeto!)

Don César Nieto, representante de las famosas máquinas Underwood, que, nadie lo duda, son excelentes. Pero están incompletas. Deben perfeccionarlas en el sentido de que escriban con ortografía cuando las usan los diputados y periodistas.

Licenciado don Ricardo Esquivel. Un bechista furioso que ahora está muy calladito pero cuyo nombre lo han anotado en la libreta de los que no se escapan del generoso y reconfortante membrillo.

El Marquesito Peralta conductor de las últimas fiestas cívicas. Se parece mucho a los chíquillos que en todo reclaman "La Feria".

Y por último, ¡ah mi muchachito!, el doctor Chacón Chacón, pilón y pilón! ¡Cuántas, ay!, que suspiran por este médico que como pilón es partido y que como amigo es muy entero!

Bueno, y si alguno de todos se calienta. ¡Ahora, ya qué! Si alguno se enoja y nos dice algo, es para lo que saquemos otra vez. Y si comete la injusticia de darnos un coscorrón por haberlo presentado con ropa transparente, tendríamos, para quedar en paz y tratando, que sacarlo chingo. ¡Qué escojan!



Camisas "EL DANDY" - Colores Firmes - Nuevos Dibujos - Barzuna Hermanos

Charlas de Actualidad Política

La plaga de los terminados en "ON"

—¿Se puede?
—Pase usted adelante!
—Buenos días señor mío.
—Con quién tengo...?
—Con Oliverio Ortógrafo profesor de lenguas vivas y muertas.

Pláticas sobre Castellano



A propósito del mal empleo que se hace, en Costa Rica, de la palabra LIMOSNERO, vale la pena ver lo que al efecto publica el profesor Forgiore:

En la Argentina llamamos limosnero al que pide limosnas; es decir, al mendigo; pero la Academia establece una diferencia importante entre limosnero y mendigo o pordiosero, según se desprende de estas definiciones:

Limosnero, limosnera:—Caritativo, inclinado a DAR limosna; que la DA con frecuencia. —Encargado de recoger y distribuir limosnas.

—El que en los palacios de los reyes, prelados u otras personas tiene el cargo de distribuir limosnas.

—Y dado que el ser piadoso y LIMOSNERO es virtud que conviene a todos los que se tienen por hombres, pero con particular razón las mujeres deben esta blandura de su natural, entendiéndose que ser una mujer de entrañas duras o secas de los necesitados es en ella vituperable más que en el hombre alguno. —(Fray Luis de León: La perfecta casada).

—y para que no ofenda a Dios en lo que piensa agradecerle, avísale aquí que sea LIMOSNERA, que es decirle que, dado que le tiene mandado que sea hacendosa y aprovechada y veladora y allegadora, pero que no quiere que sea lacerada, ni escasa, ni quiere que todo el velar sea para el arca y para la polilla, sino para la provisión y abrigo, no sólo de los suyos, sino también de los necesitados y pobres, porque en ninguna manera quiere que sea avarienta. —Fray Luis de León: Idem).

Con toda claridad se advierte en estas citas del nunca bien ponderado Fray Luis de León el sentido que tiene la palabra limosnero, como sinónimo de persona caritativa, que DA LIMOSNAS.

Mendigo es el que habitualmente pide limosnas; dicese también mendicante, voz que la Academia explica así: que mendiga o pide limosna de puerta en puerta.

Pordiosero dicese del pobre mendigo que pide limosna implorando el nombre de Dios. Es una dición compuesta de por-Dios y del sufijo ero, que denota oficio, ocupación.

Pordioserar es mendigar o pedir limosna de puerta en puerta.

Mendiquear—dice el P. Mir, es andar mendigando con oportunidad, diferente del mendigar, que sólo dice de suyo pedir limosna de puerta en puerta.

tas individuo correspondiente de varias corporaciones filológicas, lingüísticas y lexicográficas.

—Bueno puede usted entrar en materia en seguida y ganarse más tiempo. De qué se trata?

—De salvar al país.

—Sopla! Y por qué ha tardado usted tanto en traer la medicina cuando lo estamos esperando desde el diluvio universal?

—Por que así lo ha querido el destino.

—Es usted el Mesías?

—No tal. Soy hombre estudioso nada más pero profundo, eso sí, en la arquitectura del lenguaje; experto en los buenos y malos agujeros; y esto me ha permitido descubrir que el mal del país no es un mal político ni económico, propiamente tal sino un mal lingüístico.

—Ya! Debe haber mucha mala lengua de por medio?

—Peor que eso. Hay palabras fatales, que acarrian la desgracia y deberíamos borrarlas del diccionario y desterrarlas del idioma castellano.

—Y bien?

—En estos fatídicos vocablos está la causa eficiente de la desventura nacional.

—Caracoles! Muéstrenos la lista, profesor!

A eso he venido.

—Cuáles son esos vocablos en diablados?

—Los acabados en on.

—Es posible!

—Vea usted. Todo Gobierno es bueno cuando comienza, pero empieza a dañarse en el ejercicio de la administración. Sabe usted por qué?

—No caigo!

—Porque la maldita administración acaba en on, y peor todavía cuando el Gobierno se propone la reconstitución de la Nación.

—¡Oh indignación!

—Usted lo ha dicho: todo lo que indigna, ofende, maltrata, arruina y despedaza acaba en on.

—Sígame ilustrándome, profesor.

—Se reúne aquí un cuerpo colegiado cualquiera para servir a los intereses públicos; ve usted que los componentes son buenos, aptos, honorables, todo; pero al cabo resulta que no hacen otra cosa que meter la pata.

—Me consta. Yo mismo he sido concejal, animado del más puro patriotismo, y me he vuelto un adoquin en la curul.

—Sabe usted por qué? Porque toda labor colectiva comienza por una moción, que acaba en on; viene después la discusión y acaba por pasar a comisión, sin perjuicio de la reconsideración en una próxima sesión. He allí, pues, la desinencia fatal, que nulifica todos los esfuerzos de interesados y nos va sumiendo en la desilusión.

—Andgo, pues esto es para escamar a cualquiera!

—Pues escámense. Hay motivos para ello. Se ven Gobiernos

que no viven tranquilos ni hacen nada de provecho, aunque la paz reine en Varsovia, porque tienen la idea fija en la oposición, y de allí ven salir la sedición, la rebelión, la revolución y todos los acabados en on. En vista de lo cual apelan a la persecución a la prisión, a la deportación y a odios los agudos en on.

—Qué rayo de luz, querido profesor! Sígame dando la lección para repetirla a mis lectores en la próxima edición de la publicación.

—Los gusanos roedores de la cosa pública son la malsersación y la dilapidación. El azote del pueblo es la contribución, por un lado, y por otro la especulación, la explotación y la ambición, seguido todo de la falta de sanción.

—Esa es mi opinión.

—Ay, amigo! Si pudiéramos desterrar esas palabras agudas y perversas del idioma castellano, otro gallo nos cantara!

—Es verdad.

—Usted es liberal?

—Hasta la pueta de la coronilla.

—Pues fíjese usted: Nada vale nuestra Patria, como cuerpo político, por los acabados en on; pues cada vez que se habla de la unión, de la compactación y de la acción se presentan los malditos vocablos agudos a dañar lo todo y viene la desorganización, la colisión y la final disgregación.

—Me consta, Profesor.

—Y así es todo, amigo mío. Vi vimos mal: hasta la alimentación está maldada por la falsificación, la adulteración y la mistificación. Yo no creo ya ni en la canalización, ni en la pavimentación ni en la urbanización; si no en la exacción y en la contribución. Felices los chinos!

—Por qué?

—Porque ellos conocen el valor de los tonidos orales y les dan nombre; agradables a las cosas para contrarrestar las influencias perniciosas de la falta de eufonía. Así a la pobreza, por ejemplo, la llaman hoia de nenúfar; a las enfermedades ramas del cielo; a los delitos comunes batones de crisantemo; y a los abusos de los mandatarios flores de loto. De este modo vintoseco se puede vivir: pero con el on, que aquí golpea como un marfillo, a cualquiera le da un sofocón, le mandan la extrema unción y lo llevan al pantón.

—Qué decepción!

—Pues hagamos campaña por la omisión de esas palabras en el lenguaje oral y escrito, a fin de que no haya más indigestión, ni sarambión, ni congestión, ni constipación. Destruyamos la a dulación, la iraposición, la mormuración y la agresión. En fin, salvémonos!

—Ybágame comprenda el Gobierno que mientras exista el on, no habrá reconstrucción, ni constitución a las derechas, va que lo que importa es cambiar esos nombres por otros rinos, etc.

Aviso importante a los embarcadores de café y otros productos para California

Las modernas y rapidísimas motonaves refrigeradas que llevan nuestros bananos de puntarenas directamente a California en ocho días, también aceptarán embarques de café y otros productos para puertos californianos y canadienses.

ESTOS BARCOS NO HACEN NINGUNA ESCALA EN RUTA A LOS ESTADOS UNIDOS, Y PERTENECEN A LA CONFERENCIA.

Pasajes de primera clase de Puntarenas a California: \$ 90.00

SALIDAS FRECUENTES Y REGULARES

Para más informes dirigirse a:

SAN JOSE, Tel. 444

PUNTARENAS, Tel. 102

SABORIO & ULLOA

tos al oído y que no desafinen en la sinfonia administrativa.

—Buena idea!

—Aprendamos de los niños inocentes cuando empiezan a hablar: ellos terminan todas las palabras en vocal y dicen: mama, papa, ñaña, caca; pero nunca se les ocurre terminar una palabra en on.

Es verdad. Voy a tratar ampliamente la materia, en el próximo libro que publique, para poner en guardia a mis conciudadanos sobre la plaga que usted denuncia e ilustra con tan numerosos y vivos ejemplos.

—Veita si le parece el caso, tí pico del Jefe de la Iglesia: el Papa se sostiene hace siglos, bien

tras los imperios y los tronos se derrumban, porque es Papado; pero si hubiera sido Papón, no habria durado cuatro días.

SERVICIO DE CAFE, TE Y CHOCOLATE

Fermín Bernadas

Frente a La Magnolia
Teléfono 2491

No siás tan Babosa

Oyime Teresa si vas a ser mía
decí con franqueza; yo ende hace días
que tiando siguyendo y vos siempre esquiva
te meandás juyendo.

No siás tan babosa yo te gua querer
y si te molesto y te digo cosas
es porque te quero para mi mujer.

Vos me habís gustado
porque sos bonita
por trabajadora
porque allá en el rancho bien de mañanita,
cuando el patrón dice que sale la agrora
venís ya del monte con el tercióe leña
o del ojo d'agua qu'ay junto a la peña
con los tecomales
bien amarradiños entro del matate.

Porque ende aquel día que murió tu hermano
que'ra un güen muchacho
vivís trabajando ende bien temprano,
te vivís jodiendo como si sos macho.

Y como te quero yo por pobrecita
como no me gusta que te estés matando
quero que le digas a tu magrecita,
a tu viejecita,
que ya estás cansada de estar trabajando;
y que nada.. nada.. les v'hacer ya falta
cuando estén conmigo en el rancho mío
que tengo una troja bien grande y bien alta
de mais y maiciyo.

Animete pué y no siás babosa
porque ya te dije que te gua querer
y si te molesto y te digo cosas
es porque yo quero que siás mi mujer..

HERNAN MEDINA
(Poeta Salvadoreño)

El camión de hoy

es el grandioso y potente camión

MERCEDES-BENZ

equipado con el sensacional motor DIESEL para aceite crudo — que es 70% más económico que los de gasolina.—

EMILIO DÖRSAM

Distribuidor Exclusivo

Organo de las
solteronas y de
otros mamíferos.

EL PILORO

DIARIO SEMANAL QUE CIRCULA CADA OCHO DIAS

NUMERO 11

SABADO 14 DE MARZO DE 1936

AÑO 11

Se vende porque
sino el Director se
muere de hambre.

El gallinero de la Casa Presidencial está alborotado

En el gallinero que existe en la Casa Presidencial sobresale la gallarda figura de un chompipe que con olimpico desdén contempla el pequeño universo donde vive. Con displicencia mira cómo todas las gallinas, las cujenes, las lempas, las jardineras las copales, las cluecas y las enanas, se aproximan al gallo que picotea la tierra repartiendo lombricillas y bichos. Ellas no aman al gallo pero lo respetan y allá en sus adentros sienten envidia y hasta cierran los ojos cuando el rey del patio le pone huevo a una de todas. A ellas no les interesa el provenir del solar pues sólo les preocupa saber que en el gallinero van a estar arriba y que las demás se descuiden para agacharse un poquito a fin de evitar que el gallo, jugando de pesarse, se les pare un ratito en la espalda.

El chompipe se siente extraño en el corral. El añora las épocas cuando entraba al patio y todos le rendían homenaje por su garbo, por su pluma, por su austeridad y por cuanto en las peleas fué ágil en extremo.

Pronto el chompipe abandonará el corral y quien sabe, quien sabe, si los días que le faltan para ello no son contados por el mismo sustituto y por sus súbditos. Pero es el caso que el chompipe ha tenido noticias de que en un extremo del patio unas cuantas gallinas le quieren jugar una mala partida, y esto lo saca de sus casillas y exclama:

—Si eso no se hace como yo lo he dispuesto, me iré del solar...

La noticia conmueve al gallinero y más cuando se sabe que un gallo con tamaño copete vendría a sustituirlo. El temor por lo improvisista es más

Los amoríos del pollo copales y la polla cuijen.—Consejos de la gallina veterana. El gallo viejo sigue cantando: Quiquiriquí; Yo soy el que mando aquí!

Caxos y Coxas


Tim Mc Coy!

El terror de los cuatreritos... de las oficinas públicas

El tirano en una de sus actitudes habituales.

Hoy en la mañana por distraerse, mató cinco chiquitos, echó una vijita en un río y cogió un tullido y le quitó la cáscara.

Por la tarde nos dijo que necesitaba una calavera para su escritorio pero de una persona bajita. Y anoche lo vimos rondando la casa de don Manuel Marín Quirós.

Paz a los restos de don Manuel Marín Quirós!



bre que aunque cansado se yergue altivo, y entonces el gallo lanza su grito de guerra:

—«Aquí el único que manda soy yo...!»

Escenas de distinto orden ocurren en el gallinero:

El gallo platica con la gallina veterana y como en esos instantes alguien pasa por la calle, por la acera, ambos dirigen sus miradas al pretil. Es un hombre que habla mucho, que le gusta llamarse «ministro» y cuyas manos merecieron el canto de un escritor.

La gallina que no sabe quién es, murmura:

—Cualquiera diría que ha pasado una cotorra lirica...

—Estás equivocada. No es un ave, es un hombre.

—Quién es?

—Un lechero...

—Veo, dice la gallina, que están trabajando mucho en la Fábrica de Licores, pues de la chimenea sale mucho humo y me llega un fuerte olor a guaro de contrabando...

—Es que están fabricando «Cocori...»

—Pero en realidad se trabaja mucho en la Fábrica?

—Ya lo creo. Hacen mal en murmurar las gentes de que el Administrador tenga un buen sueldo, casa, luz, teléfono y todo cuanto necesite, cuando se trata de una buena persona. Yo hasta justifico el sabroso contrato de comidas que le han dado y me indigno de que las malas lenguas vean en eso la intervención de don Ventura Casorla.

Pero el diálogo no termina. El gallo mira con recelo a la hermosa polla cuijen hija de la gallina veterana y pregunta:

—¿Qué tendrá tu hija que le noto algo muy raro...?

—Yuyos, señor...!

El gallo se aleja y la gallina busca a su hija y le dice, en voz baja en el intermedio de sus amonestaciones para que se cure los yuyos:

—Debes tomar un purgante y pasar el día en un árbol bien alto!

—Y si hago torta?

—Si ya la hiciste poca pena...

Mientras tanto el gallo le manda un recado al pollo copales:

—Dígame a ese jovencito que esta tarde lo verá debajo del palo de aguacate para recomendarle algo que es muy bueno para los yuyos...

El pollo recibe aterrado la noticia y exclama:

—Me va ir peor que en los partidos que en 1885 jugaban con don Juan Cortés...

De nuevo se destaca la sombra de la ventana alta y el gallo vuelve a cantar:

—Quiquiriquí; yo soy el que mando aquí...

Ropa tendida



En «La Tribuna» del miércoles apareció un interesante reportaje del Excmo. señor Arzobispo de San José Monseñor Castro en el cual dice:

—«La iglesia católica no solamente se ha mantenido sino que extiende su reino en nuestra patria...»

Cuando el Doctor Echner leyó esa nota, tuvo que sonreír olímpicamente...

El señor Juez Segundo del Crimen, Licenciado Ortiz, hombre de energía poco común, condenó a don Canducho Gutiérrez a pagar mil quinientos colones de multa por no ajustarse a la ley de la junta de control en cuanto a los exportadores de café se refiere...

Esta noticia, no sabemos el motivo, tiene muy preocupados a los que trabajan en las fincas del señor Gutiérrez...

Después de dieciséis años de dirigir las actividades sanitarias del país, dice el doctor Núñez que no se ha iniciado la campaña contra la tuberculosis...

Al respecto nos decía el doctor Ovares:

Ahora falta saber si después de 32 años de figurar el doctor Núñez como médico, resulta que necesita aprender medicina...

fuerte que todo. Nadie sabe si al barajarse el naípe se les va a echar el rey...

Las gallinas privilegiadas se muestran recelosas y entonces se habla de velarse por la buena repercusión del prestigio del gallinero. La protesta del chompipe es atendida devotamente mientras que a lo lejos se oye a un escolar que recita unos versos del libro segundo:

«Sigue el agua su camino y al pasar por la arboleda, mueve impaciente la rueda del solitario molino...»

Y mientras esto ocurre una gallina veterana murmura:

—«Gallos viejos con el ala mata...»

Pero de pronto se inquieta. La polla cuijen, su hija predilecta, se ha metido dentro de un hueco con su primo copales. Y, sin tener tiempo para nada, ve, —aun cuando el hoyo en que están los juvenes es lo bastante profundo para tapar a cualquiera de su estatura,— que sobresale el encorvado cuello del pollo que en aquel instante cierra los ojos voluptuosamente. Entonces la pobre gallina exclama con tristeza:

—Y pensar que mi nieto será convertido en huevo frito...!

En una de las ventanas altas del edificio se ve pasar constantemente, nerviosamente, la silueta de un hom-

SENTIDO HOMENAJE



—Por qué ovaclonan a ese muchacho?

—Porque es el único de su número rosa familia que no le ha pedido un hueso a don León...

Curiosidades



En un periódico inglés nos encontramos con la noticia de que en Londres se ha abierto una escuela con el fin de enseñar a las mujeres a comprar...

Pronto oiremos de una piscina para enseñar a los patos a nadar...

Dice don Juan Rafael Arias que el nuevo Congreso se va a preocupar por los agricultores...

Ahora nos explicamos por qué los agricultores están tan preocupados...

En las oficinas de las compañías eléctricas se presentó, el 1.º de marzo a las 8 de la mañana, un conocido empresario con el fin de pagar su cuenta por servicios de fuerza motriz...

La compañía debe enviarle inmediatamente un inspector con el fin de examinarle los medidores...

Un lector nos envió el dato de que en Costa Rica se han registrado cuarenta desastres por año, figurando entre los duelistas personas muy conocidas...

Pero el dato que no pudo darnos es el de quien ha sido herido en uno de ellos...

Lavar con economía
es lavar con el incomparable

Jabón PALMERA



que se vende siempre
empaquetado y sus envolturas
se cambian por valiosos y
bonitos REGALOS.—Pida el
catálogo gratis.—

INDUSTRIAL SOAP Co.

Agustín Castro & Cía.

Teléfono 3103

Apartado 271

LA VIDA INTIMA DEL TIRANO DON LEON CORTES CASTRO

Como todos los periódicos han mandado sus reporteros a Taboga, a obtener declaraciones del tirano, nosotros que no podíamos quedarnos atrás, dispusimos enviar a un redactor pre-

AMARGAS REVELACIONES DEL HOMBRE QUE COME CON EL

—SOS—

vio el pago de los gastos hechos en el Bar de Licho Dobles. Y nuestro delegado cumplió el encargo al pie de la letra:

—Llegamos a Taboga sin novedad y fuimos recibidos por don Licho quien nos informó al el Benemérito nos esperaba. En el camino y como nuestro amigo viera que uno de nosotros le vaba un ejemplar de LA TRIBUNA, con una caricatura de Hernández, nos hizo una observación:

—Antes de entrar a palacio es prudente que destruyan esa caricatura...

—Pero si alude a unos campesinos...

—No es eso. Pero si quieren guardar el periódico ha de ser con una condición: que a la caricatura le borren el gato...

Ya en la puerta la guardia

nos impuso un registro. En ese momento vimos, en un corredor, a un hombre muy gordo que se quejaba:

—Que le pasa, amigo, le preguntamos.

—Que soy un mártir...

—Cómo así?

—Pues tengo un puesto horrible...

—Acaso usted ha sido nombrado verdugo...

—No. Ojalá. Los catorce verdugos pasan la gran vida ensayándose a volar membrillo, probando cepos y adquiriendo una retinada instrucción en todo lo que se refiere a martirios. Son hombres muy ágiles. Saben saltar y no fallan en pegar el fierro caliente...

—No entendemos...

—Esos hombres ponen en una hornilla unos fierros y, así que están al rojo, saltan sobre unos muñecos que han mandado a hacer de las mismas dimensiones de don Manuel Marín, de don Rogelio Sotela, de don Nelson Chacón, de don Juan Rafael Meneses y de otros más. Así, cuando el jefe grita: —A Nelson, en la panza! ellos se arrojan como fieras sobre el muñeco y le imprimen tamaño fierro con gran puntería, aun que algunas veces fallan y dan el golpe una cuarta más arriba o más abajo, pero eso no importa. Allá Nelson!

—Bueno, pero usted de qué se queja? Cuál es su puesto?

—Pss! Que nadie nos oiga. A mi me obligan a probar todo lo que antes va a comer el Benemérito y estoy fregado. Si él quiere tomarse un poco de Sal

Uvina, a mi antes me melen tamaño facazo. Si él se toma un purgante, yo tengo que empujarme otro, y en esta forma estoy fregado.

Nos despedimos del extraño personaje y muy pronto saludamos al tirano quien en su oficina tiene los retratos de don Jorge Ubico, don Juan Vicente Gómez, don Manuel Estrada Cabrera, don Gerardo Machado, Scarpia, Nerón, Caigua y don Cleto González Viquez.

Durante dos días fuimos huéspedes del dictador. Es hombre que se levanta muy temprano. Pasa al baño muy abrigado: calzoncillos y camiseta debajo de las pijamas las cuales por lo general son de color sangre. Usa, en lugar de pantuflas, botas de montar a caballo y se cubre la cabeza con un casco alemán. Se baña con agua fría y, es curioso, cuando deja la habitación, de la tina sale una gruesa columna de humo.

Después del desayuno es necesario que alguien le pegue un colerón para que el Benemérito unos muñecos que man demémb esté a tono. Entonces el jefe de la guardia roja le habla de don Solón Núñez y el hombre se pone furioso. Y ya en tal estado de ánimo inicia sus planes. Proyecta obligar a los empleados públicos a someterse a las siguientes cláusulas:

1.—Llegar a las siete de la mañana a la oficina.

2.—No tomarse nunca trago.

3.—No vender jamás el giro.

4.—Presentarse siempre muy creado y estar dispuesto a quedarse darse trabajando, sin extra alguna, hasta la hora que sea necesario.

5.—No pedir nunca permisos alegando enfermedades, traslados de casa, entierros o alguna otra vagabundería.

6.—No murmurar nunca ni darle bromas a las empleadas.

7.—Denunciar a todo compañero infiel.

8.—Los casados no deben pedir más hijos para no alegar malas noches.

9.—No deberle un cinco a nadie.

10.—Todos los meses regularle un gatito a don León.

Hasta allí nuestro enviado. Ahora que nosotros creemos que si el tirano insiste en darle esa pauta a los empleados públicos ocurrirá una cosa:

O se lo apean, o no encuentra uno!

JUNGHANS

El mejor reloj despertador y fino llegado al país.

ESCRIBA & GONZALEZ

AVENIDA CENTRAL

Las Congojas de los Huesistas

TRAGEDIAS QUE PARTEN EL ALMA POR EL EJE

—SOS—

La carrera de maratón a Pontarenas, no ha conmovido a nadie ya que algunos piensan que por ahí de junio van a superar el record pero corriendo por el trillito de la frontera Panameña. En consecuencia no es nada raro que a media noche nos encontremos a algunos amigos como don Arturo Volio, don Nelson Chacón, don Manuel Castro Quesada y otro, entrenándose en el llano de la Sabana.

Tampoco las quemas merecen el menor atractivo aunque tengamos algunos días realmente sofocantes. Y es que cuando se establezcan los arroyos y generosos salones de tortura, vamos a oír ruidos semejantes al de un vivo, al en llamas, las reconfortantes, las descargas de membrillo sobre un alfiler de algún viejo.

Las inquietudes de la política a nadie conmueven. Hoy, cada vez que pasamos frente a una legación, nos ponemos a pensar en la multiplicada que se van a dar dentro de algunos meses. Todos los bechistas grileños van a querer convertirse en consules aunque sea de Chiotelandia.

El problema, el gran problema que afecta las ranchos costarricenses es otro. Su Majestad el Hueso...

En defensa de la paz del hueso se multiplican grandes actividades.

Hay que ver la tragedia del aspirante a un puesto. Busca a los amigos cortistas y les pide cartas de recomendaciones o que en su provecho le guíen un ojo al tirano. Y esto último es algo peligroso. Imagínense ustedes a don Cacayo Castro, con la pila de solicitudes que ha recibido, guiñándole los ojos a don León! Se calla el tirano al ver que Cacayo cierra a cada rato un ojo y le hace una seña. Es capaz de tomar a mal el guiño repetido!

Hay gentes que no niegan una carta de recomendación; pero, la hacen con segunda: por un lado le dan al solicitante la nota que dice:

«Con el mayor placer le recomiendo al señor Jeremías, es un modelo de hombre trabajador, un ciudadano elemental, un amigo de mi alma y de mi corazón».

Y por otro lado le envían al tirano un mensaje que dice:

«Obligado por circunstancias especiales le doy una carta a un tal Jeremías, pero de buco. Yo no lo conozco bien. Me han dicho que es un hombre muy cariñoso y tan ingrato con la mujer que a veces

la castiga impidiéndole que durante tres días desocupe la vejiga».

Otras veces el solicitante oye esta respuesta:

«Vea, mi amigo, siento mucho no complacerlo, pero estoy haciéndome un trabajito para mí y para mis siete hermanos...»

Por otro lado, en las oficinas públicas no hay reposo. El que era bechista declarado sabe bien que lo truenan y se muestra resignado, pero no así el neutral o el que fue destituido. A su hueso le tienen puesta la puntería desde hace mucho rato. Esto ocurre en el Registro Civil, en el Registro Público, en el Correo, en los Ministerios y en todas partes. Hombres, mujeres, niñas y post-niñas andan en esos ajeteos. Para cada vacante probable hay un hermano, un primo, una tía o la nodriza suplente que en las vacaciones de la propietaria les dio sus buchados de leche postera.

Hay un caso gráfico de este despliegue de ansias y de anhelos. A don Carlos Pérez XIII lo indicaron como posible candidato a Oficial Mayor de Gobernación. Pues bien, una mañana el hombre no se había levantado, cuando ya lo estaban esperando veinte interesados a los cargos de Jefe Político, quince aspirantes a puestos secundarios y hasta una vieja con un canasto de huevos el cual estaba destinado a ser el introito del punteo. Pérez XIII recibió a la vieja quien le dijo:

—Aquí le traigo estos huevitos, son de gallinas que no comen cochinasadas...

—Y a qué debo ese presente tan huevero?

—Es un prueba de cariño, pero yo venía a ver si me coloca a mi hijo...

—Pero señora, si lo de la Oficialía Mayor está patinando...

—Para qué lo dijo. La señora se indignó y para despedirse le dijo:

—Pues entonces lo siento mucho, pero lo deshuevo.

Y así fue.

En resumen, que hasta nosotros queremos un hueso: algo bueno, uno donde no haya que trabajar sino cobrar. Lo grave es que con el programita de los Cortés, de poner los huesos de punta, trabajando como locos, no hay chance. En esta forma sólo queda, como hueso ideal, como modus vivendi de no hacer nada, darse aires de importancia y mamar sabrosamente, la soñada y cómoda curul.

Café Madrid

El lugar preferido por la gente de gusto

SALON RESTAURANT

Platos a la carta. Inmejorable café. Sulentas cenas. Exquisita atención. Abierto día y noche. Visitenos y quedará satisfecho.

50 VARAS AL OESTE DEL PARQUE CENTRAL

El Crédito de la República

Don Juan Rafael Arias dijo en el Congreso que era necesario pagar los dolarillos de la deuda americana en defensa del buen crédito de la república.

La idea de postergar el pago o entrar en arraglos, no es para conmovier a nadie. No está olvidado el caso, apoyado por don Ricardo, de los acreedores españoles, del Crédito Hipotecario, a quienes se les envió a las calendadas gringas.

Eso de que don Juan Rafael hable del crédito de la república

Llegó N... de los famosos

STEWART

CON TU...

que ha llegado al p...

RODOL...

125 Varas

LA TRAGEDIA DEL "A"

Un negrito que andaba por esas calles de la capital y que no gún decires no anda bien de la caja de los titeres afirmación que hemos puesto en duda desde que lo oímos, una tarde gritar que el Congreso venidero será la



Carabina de Ambrosio, tuvo una noche de estas un grave incidente con este amigo a quien los granujas llaman Aguila Solitaria.

El pleito fue en el Parque Central, frente a la Botica Francesa en donde, si no hubiera estado cerrada, les habrían vendido algo muy oportuno para ellos y para cuantos tienen flojos los

Orlich pone B...

El diputado Orlich no se movió por las ramas en la sesión del Congreso cuando se habló de

HIERRO

y otros materiales para construcción

Pablo Spoerl

Apartado XIII - Teléfono 3756
Oficina y Bodega: Calle Central
Contiguo a los Juzgados

Si su sombrero está sucio o deformado por \$1.50 se lo dejamos nuevo.

SOMBRERERIA "LA FAMA" 25 vrs. al norte de la Botica Usforgia



NUEVA REMESA

RADIOS AR-TWARNER

EL MEJOR RADIO
BOS DE METAL
país. Le invitamos a verlos y oírlos
LFO BLANCO C.
al Norte del Hotel Costa Rica

ÑA CHITTENDEN



—Yo no me meto en nada, pero mientras me encuentre en esta cocina, aquí no entran Saorio y Ulloa. Ellos no saben que más vale maña que fuerza. Y en cambio, son muchos los que saben que yo tengo muy buena cuchara...

ALUMINIO GRUESO,

(DE LA MAS ALTA CALIDAD)

Ollas curvas y rectas
CAFETERAS
SARTENES
PORTAVIANDAS

Ofreco a Ud. a los más bajos precios

El Bazar Central

(GARCIA & HOFFMAISTER)

Esta tarde regresa de Taboga Bar el...

(VIENE de la página UNO)
Ahora ser nieto de una cocinera que en la casa de los Cortés le cambiaba el agua al canario, es igual que hace diez años llamarse Borbón en España. Sin ir muy lejos cuando don Otto Cortés, el cachorro, fue a

Puntarenas, había que ver la reacción de las gentes al anunciarles que era el hijo del tirano. Inmediatamente se descubrieron respetuosamente, lo obsequiaban con la más dulce de las sonrisas, le extendían la mano y hasta lo llamaban amigo del alma.

Nosotros mismos, cuando encontrábamos por las calles a Javier Cortés le decíamos secamente:

—Ole!
Pero ahora, qué va. Le damos la acera y le decimos: —Qué tal estimado don Javier, cómo está? Su familia bien? No olvide que aquí estamos para servirle...

Otro caso curioso es el de D. Claudio. Hace unos meses llegaba un padre de familia al Colegio de Señoritas y sin tomar en cuenta que su hija era una vagabunda, con v de vaca y con muchas tendencias y cosas tam-

bién de vaca, armaba la gorda diciendo que su muchachita, un pozo de talento, sufría las consecuencias de ser él un altivo bechista, un hombre dispuesto a dar la vida en aras del amor adobe patrio. Hoy, las cosas cambian. Si don Claudio, como es natural, manda a llamar a ese padre de familia para hablarle del pozo de talento, el hombre ni a cañonazos se asoma al Colegio. Entonces responde: Dígale a don Claudio que cuanto él haga, está bien hecho.

(PASA a la Ppg. 3 de 5)

'AGUILA SOLITARIA'

tornillos: Kinokola. Pero por lo visto también ambos necesitaban, para calmar las alteraciones del hígado, un poco de Sal Uvina, producto que los bechistas han consumido mucho en estos días. Pues bien, el negrito y el Aguila Solitaria se fueron a las manos disputándose un plátano. Uno de ellos resultó herido e cuidado. Es decir, que solamente dos hombres, que tienen los tornillos, cometen la humorada de darse de puñaladas por una mujer.

Otro que huye de la quema...



El incendio polaco

Entre los damnificados con el incendio del Paso de la Vaca, se encuentra nuestro querido amigo don Paco Calderón Guardia, quien había alquilado una casita chiquita en seguida de la residencia de los polacos. Pensaba poner allí una tienda del Corazón de Jesús con ventas de santos, novenas, pilas de agua bendita y estampas del soñado purgatorio.

Un dato interesante para las autoridades es que ese día don Mario Montealegre le había pedido a llave a Paco diciéndole en voz baja:

—Todo lo tengo listo para medio día. Hoy le daré fuego.
Ojalá el dato anterior le sirva de algo a los detectives.

Cantares

El señor Juan de Robles con caridad sin igual mandó hacer este hospital pero antes hizo los pobres.

sin tener un medio se casó José. Qué bruto fué!
Y así lo quiere su consorte Inés. Qué bruta es!
Ambos bendicen su feliz unión. Qué brutos son!
Así se casa media humanidad. Qué barbaridad!

Banderillas

que don Ricardo amenazaba con darse de la Presidencia, y dijo: —Que se vaya cuando le dé la gana. Eso no tiene la menor importancia. Hace rato debió haber ido. Pero la verdad es que don Ricardo es como Bertoldo, que si lo condenan a morir pide pronto merced el escoger un palo en que ahorcarse para salir en seguida con la cantadita de que no encuentra ninguno que le guste...

El horario de Cuzakis

Conforme a una organización de las labores del Colegio de Señoritas, algunos profesores, cortesistas o bechistas, han resultado afectados. Esto es, les han rebajado algunas horas de actividades. Entre otros figura el profesor señor Cuzakis, quien le con-

taba a un cortesista:
—Ya ve, me han dejado pocas horas en el Colegio...?
Y el cortesista, pensando en mayo venidero, le respondió:
—Sí, son contadas las horas que usted estará en el Colegio de Señoritas...

Sedería Japonesa

Toallas — Crespones — Tafetanes

y gran surtido de novedades para Semana Santa, acabamos de recibir

Max Teitelbaum

Pasaje Amerling

Avenida Central

Le van a dar un hueso

Don León Cortés ha resuelto crear un puesto para el Pibe Ovaris:

«Controlador de las actividades de las oficinas públicas y cheques de los giros que se extiendan...»

Es decir, que ya el tirano toma las primeras medidas para hacer sentir todo el peso de su tremenda dictadura...



La tragedia del secretario de don León Cortés recibiendo cartas de aspirantes a "huesos"...

Sobre un accidente

El reportero del «Costa Rica», hablando de un accidente automovilístico ocurrido en San Pedro de Moravia, dice:

«Ocurrió la desgracia a pesar de que el automóvil se encontraba en buen estado.»

(El reportero es quien, por lo visto, «se encuentra en mal estado...»)

Tome cerveza

LEONA

insuperable por su calidad y precio económico

ANECDOTA

Un grupo de vecinos de Punta Arenas le envió un memorial a D. Ricardo Pacheco, Administrador del Ferrocarril al Pacífico, quejándose de que el puerto se encuentra invadido por unas cuantas muchachas golosas.

Los interesados visitaron al señor Pacheco Lara y le pidieron que impidiera que en los tre-

nes viajaran pilones cariñosos, y don Ricardo, les contestó:

—Y cómo vamos a controlar a los pilones viajeros? Tendría que poner en las puertas de la estación a los amigos Pipin Martínez, Johnney Montealegre, Oscar Wisa, Jaime Carranza, don José Luis Cardona y otros más...

CARNICERIA

La Higiénica

DE ARANJUEZ

La Carnicería de confianza

Especialidad en carne de RES y CERDO

SERVICIO A DOMICILIO

Narciso Solís

Haga sus pedidos al

TELEFONO 2895

y sus órdenes serán atendidas rápidamente.

Camisas Corona - Colores Firmes - Barzuna Hermanos
Nuevos Dibujos

CUENTO FESTIVO DE LOS SABADOS

EL NEGRO CALCULADOR

Regresaba el negro Benito de dar una serenata a la morena Candelaria, que lo tenía derretido como una malcocha, cuando tropezó con un bulto blanco en el camino y detuvo el paso.

—Anima bendita der Pulgatorio —dijo— ¿qué será esta cosa blanda que hey pisao con er pie? Valor, Benito! Agáchate y agárrala, sea lo que juere, y San Nicolás te ampare por detrás.

Levantó el negro del suelo un bultito, que era un pañuelo arrollado y atado con una cinta. Pero pesaba el lio como s contuyiera perdigones, lo que causó grave sorpresa al moreno trasnochador, quien tenía el bulto en la mano como si fuera una brasa de candela.

Aquí hay algún pájaro preñado! exclamó haciendo mil gestos. Qué haces, Benito?, lo llevas cargao u lo dejas botao? Mejor será llevarlo onde la Candelaria pa que ella vea er chirimbolo y sargamos der susto.

Deshizo Benito el emaino y volió junto a la morena, que lo recibió con este piropo.

—Sinvergüenza, qué se te ha perdido?

—Nada, contestó él, sino que antes hey encontrado un budoque, que no sé qué será.

—Y qué es?

—No te digo que no sé, cachimbalo! El es un paño amarrao; pero tiene adentro un condumio.

—Yo lo abro.

—Ten cuidao con alguna cosa mala, que las brujas saben meter corazones de cristiano difunto en estos lios pa malograr a los enamoraos.

—Ay, qué gracia!

—Reza un Padrenuestro bien asentao y vamos andando.

—Benito!

—Jermosura e mi arma!

—Adivina qué hay adentro?

—Algún pie de criatura mora u esqueleto de garrapatero.

—No seas anmá, negrito e mi vida! Híncate ahora mesmo en el suelo y abre la boca.

—Vamo, negra, dame la sentencia.

—Lo que hay dentro es oro acuñado, negrito lindo; de esos que los blancos llaman góndores.

—Se me puso! Dende que trompecé con er tuco especulé que ahí había penca; pero e negro taba callao pa no malograr el hallazgo.

—Ay, Benito, cuanto te voy a querer ahora que te ha caído esta lotería!

—Yo se la pedí a mi Seráfico Padre San Jacinto.

—Cómo le pediste, Benito?

—Le diji a las claras que yo tenía una negra ma durce que un caramelo y que lo único que faltaba eran unos riales pa aviá a la pareja...

—Y qué más le dijistes?

—Le diji que si los tenía desocupaos po allá arriba me los aventara pa cogelos. Y como er sabe lo que es necesidá agarró y

me los aventó. Esto es más claro que lagua.

—Ay, Benito! Yo no quisiera atocar este dinero sin la bendición der Cura.

—Peró, negra, si ya lo bendició nuestro Seráfico Padre San Jacinto.

—Nada. Este oro, negro, no puede quemar las manos y tarvez el arma. Yo sé lo que te digo.

—Ah, cachimba!

—Hay treinta pesetas amarillas de a 20 sucres y lo que soy yo no las agarro hasta que no te veas con el Cura y te diga lo que hay que hacer en un caso tan fuerte como éste.

—Bien dice er dicho, que las mujeres son la perdición de los jombres.

—Güeno; pero yo no atoco medio sin licencia de su paternidá! Anda, tilingo, o te dejo plantao con tamaña jeta.

—Ay, mi durcita Candelaria, que no jaré yo por esa cara tuya que me tiene hechizado!

—Y mañana me tres la contestación.

Hizo el moreno una expresiva pantomima y se alejó cantando:

Dende que yo la vide
Mi pecho late,
Y sus besos me saben
A chocolate.

—Y qué te diji er Cura, Benito?

—Me ha metio un miedo padre, Candelaria!

—Ajá! Por qué?

—Porque se le ha encajado en la cabeza que el tao de la mosca es ajeno, y que si no lo entrego a su legítimo dueño me va llevar una pipa e diablos.

—A dónde?

—Al mesmo infierno.

—Entonces, ándate largando de aquí, condenao!

—Pero, es que ya no me llevan, mujer...

—Por qué?

—Porque pa evitalo me ha mandao er fraile que ande pregonando: a quién se le ha perdido un atao de dinero?

—Hasta cuándo?

—Hasta que parezca er dueño.

—Y pregonas?

—Po juerza. Más de cinco cientos veces hey dicho ya en la Iglesia: "a quién se le ha perdido?"

—Gritando?

—No. En la Iglesia se jabla des pacito y yo no hey salio de un susurro que icia: ¿a quién se le ha perdido...? Pa grita me fi al despoblao y allá grité de lo lindo, que hasta los mismos gallinazos se asustaban.

—Y nadie te contestó?

—Nadie. Cuando venía algún curioso a enterarse lo amenazaba con una cabezada y se iba.

—Benito!

—Er Cura dijió que si busco ar dueño der budoque y se lo entrego me hago un santo, más que la color me ofienda.

—Y si no lo encuentras?

—También me hago un santo por la buena intención que hey tenido.

—Mir, negrito: por ahí viene un doctor buscando argo. Da ér grito!

—Mañana, prenda. Hoy se ha gritao lo suficiente.

—Te digo que grites!

—Ay, ay, ay!

—¿Qué?

—Que me duele la punta de la lengua!

—Candelaria, negro está contento. Viva er cielo y la tierra! Vivan las negras bonitas!

—Qué hay?

—Que ya nos arreglamo con er Cura, jermosa lú de mis ojos!

—Cómo?

—Que ya no grito má. Puesto que er dueño no parece, me jabló su paternidá es porque no quiere perecer y vamos a reparar er dinero en tres partes: una pa los santos, otra pa los pobres y otra pa ti. Y no me condena é señor Cura? —No, hijo, me dijió, porque ya cumpliste tu deber.

—Entonces le besé la mano y me juí a mi posada, donde hice la repartición. La primera parte pa mí que es lo que me toca; la segunda ya mi por lo pobre que soy y la tercera pa mí por lo santo que me hey hecho.

—Y ahora sólo me falta mi dulce Candelaria pa que se acabe la función.

La negra dejó caer su oscura mano en las manos del negro y se quedó admirada de las finanzas de su adorador.

Y, en verdad sea dicho, que aquí el único que lo supera es el Fisco, pues cuando el congreso distribuye las partidas del presupuesto entre las obras públicas, que son la perenne ilusión de nuestros pueblos, el Fisco halla la manera de que le toquen todas, como el negro Benito, sin que le falte la admiración de esta buena negra Candelaria que llamamos república del Ecuador.

BREVES Y MUY BREVES



Cristianización

Es evidente que las misiones cristianas han dado fruto en el Oriente: China y Japón se están portando de manera muy parecida a como se portaron las naciones cristianas entre los años 1914 y 1918. *The Florence Herald.*

Cuentas alegres

Los diarios de Estados Unidos han estado publicando entrevistas con veteranos para que digan qué es lo que van a hacer con el dinero que recibirán cuando, dentro de unas pocas semanas, el Gobierno les pague en dinero sus "bonos". Lo divertido del caso es que todos hablan con la mayor saltura de lo que van a comprar y cómo van a gastar en circunstancias que casi todos son casados. *The New York Sun.*

Consuelo

La revelación más interesante para mí de la sensacional investigación sobre el tráfico de armas, hecha por el Comité Nye del Senado, es el hecho de que a Pierpont Morgan, con todo su dinero y su poder, se le agaga la pipa lo mismo que a mí. *Phillips.*

Distraídos

Siempre supimos que los profesores son la gente más distraída del mundo. Sus ausencias son clásicas. Pues bien, hace profesores del New Deal que no han desmentido la regla. Se olvidaron por completo de que existía una Corte Suprema de los Estados Unidos. *The New Yorker.*

Se necesita una respuesta

Un conocido profesor nos escribe: "¿Es posible para un hombre, ciudad, Estado o Nación seguir acumulando una deuda creciente sin que llegue un momento en que el derrumbe es inevitable?" No vamos a responder. Un hombre que es suficientemente inteligente para escribir esa pregunta debe saber cómo contestarla él mismo. *The Topeka Journal.*

Cuánto vale una oreja

Varios maestros mexicanos partidarios de la enseñanza oficial laica y socialista han visto sus orejas cortadas por bandas de fascistas que los atacan en las escuelas rurales. El gobierno de México ha resuelto pagar a una de esas víctimas 3,000 pesos. *El Sol, Madrid.*

ROPA HECHA

PARA

Caballeros y Niños

ENCONTRARA USTED EN LA

TIENDA "MIL COLORES"

DE ENRIQUE YANKELEWITZ

Avenida Central, Contiguo a Siebe

Zapatería LA GEISHA

Gilberto Reyes

Avenida Central

Ultimos modelos

Material superior

Precios bajos

Variedad de Estilos

Especialidad en calzado para señoritas.—Atención

especial en trabajos para colegiales

Busque ostiones frescos en el

F. B.

de Fermín Bernadas

EL ESPEJO

Biselamos, Plateamos y Esmerilamos en cualquier forma y tamaño vidrios para ventanas en cualquier cantidad, a los más bajos precios.

IMPORTACION DIRECTA

J. ALVAREZ & Cía. S. A.

APARTADO 461

TELEFONO 2669

San José, Costa Rica

Notas de San Ramón

Frases que han hecho célebres a unos hombres.

"Nadie se agache".

SALOMON

"¡Oh Dioses! Inspiradnos a nosotros los periodistas!"

TRINO ECHAVEA

"Yo pienso vender mi acción".

ABELITO

"¡Oh desgracia estar enamorado!"

LIBO Y JORGE

"¡Me van a enseñar a mí a manejar cuñas!"

TOÑO

"Me barrieron".

CRISPIN

"¿Me compra el yugo?"

J. A.

"¡Qué fumadera de los diablos!"

ARIAS

"¡Aló Managua, Aló Managua, aquí está Lankilowich! ¡Aló mi enagua!"

TIO FILO

ADIVINANZAS

(De la fábrica de Toño Ortiz)

—Hombre, adivíname en que se parece una casa ardiendo, a una casa deshabitada.

—Y diay, pues que de una casa ardiendo «salen flamas», y de una casa deshabitada «llamas y no salen»...

—Bueno, y esta otra:

—En qué se parecen los aviones de la ENTA al Director de la SEMANA COMICA?

—No seas sonso hombre:

—No está viendo que los aviones de la ENTA «sesos tienen» en el

aire mientras que Pio Luis «sesos tiene» en la cabeza!

Confirguillo pa exprimir el caletre!...

Conste que estas adivinanzas me las chorrío Toño el otro día, cuando era Juez en este lugar y andábamos buscando quien era el dichoso que se había encontrado un mecate con una yunta de buyes amarrados en la punta. Ahora como es Juez en San José, ya se ha vuelto *arguloso* y nian me habla.

MARIANO PICHON

EL CANTARO DE CHEPA

Tantas veces le prestó Chepa el cantaro a Vicente, y él tantas veces sacó agua con él, de la fuente, hasta que se lo quebró.

No pudiendo otro traer, quedó Vicente confuso, y Chepa astuta mujer, hizo cola y lo compuso como Dios le dió a entender.

Luego prestóselo a Uberto, el cual se lo trajo roto (por donde ya estaba abierto), y Chepa armó un alboroto como si la hubiesen muerto.

El simple Uberto creyó ser suya a fe la avería, por lo que palabra dió de abonarla al otro día y «exactamente cumplió».

MORALEJA

En cántaros y en amores no se gana para sustos: pues como dicen autores, acontece que los justos pagan por los pecadores...

PLACIDO

COSAS VERIDICAS

Don Ramón Rodríguez, además jefe de la enseñanza, da unas cuantas clases en la escuela nocturna. Su labor consiste en enseñarles guitarra a tres muchachos. Ya es bastante. El inspector escolar por lo visto debe estar tocando el violón...

Conceptuoso mensaje que el escritor Fernández Montúfar envió a don Claudio Cortés sobre el decreto de elección presidencial.

Depositado el 1.º de marzo de 1956.

Lic. Claudio Cortés, Ciudad.

Al oír las sirenas que anuncian oficialmente el Decreto sobre la presidencia de León, vuela mi pensamiento no a Taboga, donde hoy tremolan los estandartes agitados por la gloria y por la fama, sino a la humilde Tumba de Alajuela, donde duermen, bajo la sombra melancólica de los cipreses, las cenizas venerandas del inolvidable doctor Cortés. Los manes de aquel gran viejo, a quien tanto quise, cobran vida en esta hora emocionante y convierten aquella tumba sagrada en un altar de victoria. Te congrátula.

FERNANDEZ MONTUFAR

Sale para Talamanca

En "Novedades" encontramos la noticia de que el director Técnico de Música, señor Zúñiga, sale para Talamanca en busca de motivos para música criolla.

Estamos seguros que los encontrará. Hay más de un congo que grita mejor que uno de esos micos que corean la música de los balles. También los zancudos

de la malaria y del paludismo le pueden descomponer el paso doble al maestro.

El señor Zúñiga no tiene necesidad de ir tan largo. En la vecindades de la residencia de don León Cortés encuentra siempre coros de huesistas con una música que parte el alma...

SU PROBLEMA DE AHORROS RESUELTO

EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

EN SAN JOSE

y sus sucursales en
LIMON + ALAJUELA + PUNTARENAS
Y LIBERIA

Ofrecen a usted las facilidades

de

SU SECCION DE AHORROS

Atendida con toda eficiencia y seguridad

ABONAN INTERES de 3 por ciento ANUAL

Abra su cuenta hoy :- Solicite informes

Nuestro Agente de Anuncios

Don Ernesto Soto ha vuelto a hacerse cargo de la Agencia de Avisos de la Semana Comica, después de disfrutar de unas semanas de vacaciones.

El señor Soto, ampliamente conocido por el comercio del país, como hombre activo, de honradez intachable y de excelentes cualidades, pondrá atención especial en el capítulo de los avisos.

Con placer lo saludamos.

BREVES Y MUY BREVES



Definición

Dientes son una cosa que el dentista le saca a uno antes de que el doctor nos diga que no estaba ahí el mal, sino en las amígdalas. *Medical Journal*.

Al amanecer

El hombre es tan viejo como se siente antes del desayuno; y la mujer tan vieja como se ve antes del desayuno. *Neues Wiener Journal*, Viena.

Interpretación

Cuando una mujer dice: «Soy tu esclava» quiere decir que tú tienes que obedecerla. *Neues Wiener Journal*, Viena.

Filosofando

No flores por alguna tontería que hiciste en el pasado. Sonríe de la que vas a cometer muy pronto. *Magazine Digest*.

Modelo tercer Reich

En la Nueva Alemania, la joven ideal debe tener: Las caderas anchas, los pies grandes, los manos sólidas y enérgicas, los cabellos largos hasta las corvas; debe usar ropa interior de tela blanca de hilo y renunciar a todo rouge o colorotes, debe parecerse lo más posible a la joven espartana que era también de origen nórdico. *Der Arbeitsmann*, Berlín.

Los otros Hitler

«Solomon Hitler originario de Kameneiz-Podolsk (república soviética socialista de Ucrania) domiciliado en Lenino (zona de Moscú) ha cambiado su apellido por el de Kamiensky. El Servicio de Estado Civil ha recibido numerosas peticiones iguales de la Ucrania donde el apellido Hitler es muy común entre los judíos. *Izvestia* del 4 de enero, Moscú.

Aficionados

Los 10,000 alemanes que vinieron a presenciar los encuentros del team alemán de foot-ball con los teams ingleses regresaron a Alemania llevando 5 toneladas de mantquilla en los bolsillos. *The Observer*, Londres.

Los buenos tiempos

Lo más gracioso de todo este maremagnum es que la gente que viva dentro de cuarenta años de seguro van a hablar de nuestros tiempos como de «los buenos tiempos». *Dayton Journal*.

Bajo los Almendros de Puntarenas

En este puerto hay grandes actividades policíacas. Se sueñan distintos nombres para los puestos huecos que hay. Por ejemplo, a la Gobernación le tizan, y duro, don Abelardo Lobo, don Abel Salazar, don Guillermo Lizano, don Streber y otros. También sueñan estos nombres para la capitania, superintendencia del muelle, inspección de lanchas nacionales, inspección de hacienda y para otras cosas que en el Club del Almendro reparase con cucharas grande don Pedro Segares.

De comandante de policía continuará don Rafael Paris, lo mismo que don Macedonio Esquivel en su puesto.

Para agente principal de policía se sueña con entusiasmo el nombre de nuestro buen amigo don Chico Luis Enriquez. El nombramiento nos cae al pelo: así nos tratará bien para cuando llegemos al puerto y nos lleven al cacharro. No importa que el comandante Paris nos engañe si Chico Luis nos pone una multa pagadera en abonos, sistema polaco.

Memo Lizano nos gusta para capitán de puerto, tiene fachada y además nos facilitaría a

bordo de los vapores a sacudir machas.

Total que el hormiguero político se ha agitado con la proximidad de los huesos Y hay que ver que existe cada hormigo zompopo que da miedo!

CORRESPONSAL

3022 Garage Vives

AVISOS MORROCOTUDOS

Pensión Se alquilan cuartos con camas anchas aparentes para que las ocupen divorciados quienes en la madrugada pueden exclamar: ¡Caray! Si alguien quisiera ocupar este campito! En los colchones hay alepatos de muy buen apetito, campeones de velocidad, chupadores como un empleado público, pero muy bien educados. Es más fácil sacarle cincuenta colones a don Chico Monteaegre que coger a uno de esos animalitos. Bueno, que no hay más remedio que exclamar: Caray! Si yo fuera casado para que esos bichos me dejaran en paz y se encargaran de la parental...

Millonaria de 20 años de edad, bonita, inteligente, virtuosa, sordo-muda, enemiga de los teatros y de los bailes y con la idea de que los maridos pueden golosear por fuera, desea casarse. El mismo día del matrimonio le extiende un cheque a su esposo...

(Pero, ustedes se están pensando que es posible tanta belleza en estos níquelados tiempos! Ya encontráramos una con esa plata, pero para nosotros. Es más no protestáramos de que fuera vieja y estuviera embarazada!

Hospital de gatos Pronto abriremos uno muy confortable. Cuidaremos con esmero a todos los gatitos que nos traigan. Aprovechen la ocasión. Ya está agotándose la entrada. No olvidéis que el sábado llega don León...

Clases de natación Madres: haced que vuestras hijas aprendan a nadar. Os habéis figurado lo feo que sería que cayeran a un río sin saber nadar! Damos clases a niñas de 17 a 20 años, de una en una. Contamos con un profesor de absoluta confianza y de absoluta garantía. Con los ojos cerrados mandamos a vuestras hijas. El profesor es de toda confianza: Pipin Martínez...

Se alquila ¿Vuestra esposa padece del corazón? ¡Pues ya está! Como anillo al dedo os alquilamos una casa donde espantan. Venid! Animáos!

Broches parlantes Madres, buenas madres, estad alerta con vuestras hijas si ellas tienen novios. Gracias al descubrimiento del Profesor Tetoth, se ha inventado un broche que es la tapa; es parlante. Se trata de unos broches pequeñitos con un disco minúsculo que al contacto de una mano varonil, surten sus efectos. Aprovechad la ganga. Ved que precios:

Broches para el cuello, que dicen: «ché, ché»... C. 2.00

Broches para las ligas que dicen: «atrevidísimo»: C. 3.00.

Broches que exclaman: «Tan grosero!» C. 5.00.

Hay broches que lanzan suspiros o un «ay! mamita de mi vida», que son algo más carillos. Pero la tapa de las tapas son los broches gaseosos. Estos tienen grandes ventajitas. Así, cuando el novio de vuestra hija la abraza, del broche sale un olor muy desagradable. Y claro, el galán se arrepiente. ¿A quién le va a gustar hacerle caricias a una niña que responde con malos olores?

¡Ah!, pero estos broches gaseosos tienen un defecto, para vosotras, oh adorables manitas! No os podéis acercar a la sala cuando se sienten los malos olores. Os exponéis a que el novio de vuestra hija exclame: «Qué vieja más cochinal!»

Escribid al señor Canuto Sucio, Calle del Crematorio



Don Ricardo dice que se va...

¡¡Ahora es, que me voy, me voy y me voy!!

PARA sus compras de menaje de casa, recurra siempre al establecimiento de

NEOFITO VA F&S

Renovado surtido en

LOZA, PORCELANA y CRISTALERIA.

a los más bajos precios

TELEFONO 3920 Mercado Central APARTADO 500

Don Otilio Ulate... Cambio de nacionalidad

(VIENE de la página UNO)

La realidad del caso es que los amigos de la fórmula del señor Presidente le han hecho un pequeño servicio: el evitar que mañana un historiador cursi dijera que el patricio había abandonado la presidencia antes que permitir el incumplimiento de una obligación del Estado... olvidando naturalmente, que en el caso de los deudores españoles se hizo lo que hoy causa la alarma de los

Los ingleses estaban haciendo un gran escándalo por cuanto no le aplicaban las sanciones a Italia. Ahora, que se trata de Alemania, cambia la cosa y los ingleses se convierten en suecos. Y es que una cosa es con violín y otra con guitarra.

gansos del capitolio.

Pero la verdad del caso es que quien salió por dentro fué don León.

El sueño de mi

vida realizado:

Cerveza

"Atlas"

en mi fiesta!



DE LA PENITENCIARIA

Dicen los periódicos que en la Penitenciaría se han llegado a vender drogas heroicas, lo cual preocupa mucho a los comandantes. Y La Hora agrega que allí

un hombre quiso ahorcar a otro. ¡Caray! Ya ni en la Penitenciaría se puede estar a gusto! ¡Ya no vamos allá!

Para la Reparación de su reloj nadie como

CAMER

El Almacén de

Rómulo Artavia

Hace saber a su apreciable clientela que ya llegó el famoso

Afrecho de Trigo del Perú

COMO TAMBIEN OFRECE

Sombreros de Pita

de inmejorable calidad y a

Precios SIN COMPETENCIA

Esta tarde regresa de Taboga Bar el...

Viene de la pág. 5. Lo malo es que don Claudio Cortés no come cuento. Ya nos parece verlo en el ferrocarril cuando el primer cepillo le fue a decirle que qué lindo corren las máquinas. Inmediatamente se pone pálido, hace trompa y le responde:

—Oiga viejito, yo creo que es usted el que va a correr más lindo.

A don Claudio no le dicen así no más que si le sacuden la chimenea a una locomotora, o que si le echan aceite en las palancas. Y menos, mucho menos, que si le tocan el pito.

Y con don León mucho menos. Cuando se le trapa el Cortés, es asunto serio: se pone pálido, pestañetea y ordena el degüello.

Hablando de otra cosa recordamos que en un diario de ayer salió una nota, de un alemán quejoso por cuanto en Costa Rica los pregoneros, a las 6 de la mañana, ya no dejan dormir a nadie. A ese hombre tenemos que decirle que se venga

para mayo y verá cómo antes de las seis van para las oficinas, pero que se quiebran, los empleados públicos. De modo que los pregoneros tendrán que matricular. Y ahora, en cuanto a otros ruidos, esté seguro que van a desaparecer. Por ejemplo, se acabaron las buidas de los gatos en los tejados. Antes era muy corriente oír a las tres de la mañana a una gata l'orando de gusto. Pronto ese gusto se lo darán únicamente las gatitas ciegas que nacieron en Aljuela por allá de 1880. Las demás prefieren ser honradas que ciegas.

En resumen, que hoy llega don León y que los huesistas deben saber llegarle el día que no esté de mal tabaco. Don Arturo Fernández, su Secretario Privado, nos dice que don León no se halla siempre de chicha, que hay que escoger los días para encontrarlo chiritísimo. Y agrega que los días que don León está pero furia, son apenas estos: domingo, lunes, martes, miércoles, jueves, viernes y sábado.

EXPECTORANTE TUBERCULIL DEL Dr. TARDIEU

COMBATE ENERGICA Y EFICAZMENTE, LAS AFECCIONES DE LAS VIAS RESPIRATORIAS, TALES COMO BRONQUITIS, ASMA BRONQUIAL, TOSES Y CATARROS CRÓNICOS, RESFRIADOS, RAQUITISMO, Y MANIFESTACIONES PRETUBERCULOSAS



SOLICÍTELO EN TODAS LAS BOTICAS IMPORTANTES

Distribuidores al por mayor: BOTICA ORIENTAL, BOTICA FRANCESA, Boticas SULERA Hermanos, URIBE & PAGES y BOTICA Dr. J. C. BADILLA

Iras santas



—Ahoria te acuso a don León que te regaló don Ventura Cade que ibas a maltratar al gatito sorla...